



**DIVERSIDAD SEXUAL E IDENTIDADES DE GÉNERO
TALLER PRIMERO
CON LA POLICIA Y FUNCIONARIOS PÚBLICOS
Y MIEMBROS DE LA SOCIEDAD CIVIL
INFORME DE ACTIVIDAD**

El taller sobre Diversidad Sexual e Identidades de Género se realizó en el Municipio de El Carmen de Bolívar, en el marco del proyecto *“Ciudadanos y Ciudadanas de la Región Caribe: Personas Diferentes Derechos Iguales” Iguales*, realizado por Caribe Afirmativo, el cual se lleva a cabo gracias al apoyo del pueblo Americano y el gobierno de Estados Unidos, a través de su Agencia para el Desarrollo Internacional (USAID). Lo que se buscaba era generar un espacio de formación y sensibilización sobre la Diversidad Sexual e Identidades de Género en el municipio.

Este proceso educativo se basó en metodologías interactivas que buscaban generar reflexión y una constante retroalimentación entre los participantes y el/los facilitadores del taller. Al respecto es preciso decir que la metodología implementada fue evaluada de forma positiva por parte de los participantes del taller.

De acuerdo a la evaluación PRE, realizada antes de la capacitación, se pudo identificar que los participantes de este taller tenían vacíos al momento de identificar en qué consistían conceptos claves que se desarrollaron en el taller, como diversidad sexual, orientación sexual e identidad de género, por lo cual se puede decir que el taller contribuyó a generar información y preguntas a los asistentes del mismo.

El primer taller dirigido a Funcionarios que en la Alcaldía o en las entidades de control tienen relación con la defensa y promoción de derechos y la inspección policial y Policías del Comando del Carmen de Bolívar, la Personería y entidades de plano nacional con presencia en el territorio como bienestar familiar y delegados del

**“Ciudadanos y Ciudadanas LGBT del Caribe:
personas distintas con derechos iguales”**

Ministerio del Interior . Logramos partir de conceptos generales y responsabilidades estructurales del Estado Social de Derecho, para llegar luego a escenarios de construcción y deconstrucción sobre sexo, cuerpo y genero.



En el segundo taller, se convocó a personas de la sociedad civil, pertenecientes a grupos organizados, activismo o liderazgo en derechos humanos; entre los que se contaron grupos y activistas LGBT; quienes logramos proponer escenarios desde la realidad vivida por ellos en relación con la tarea de la Policía y de los funcionarios



públicos para el respeto y proyección de los derechos de todas las personas, sin marcar expresiones de exclusión y discriminación; lo cual dinamizó la actividad, puesto que se plantearon debates sobre los procedimientos cotidianos de la institucionalidad y su interacción con la sociedad civil-

A continuación se presenta un informe acerca de los contenidos desarrollados en el taller, acompañado de un registro fotográfico que muestra partes del proceso llevado a cabo.

**“Ciudadanos y Ciudadanas LGBT del Caribe:
personas distintas con derechos iguales”**



TALLER	DIVERSIDAD SEXUAL E IDENTIDADES DE GÉNERO	23 de Mayo - 2013
OBJETIVO	Generar con Funcionarios Públicos, Policía y la Sociedad civil de El Carmen de Bolívar un proceso de formación y sensibilización sobre la Diversidad Sexual e Identidades de Género para potencializar acciones de respeto y protección hacia la población LGBT	
ESTRATEGIA		REGISTRO FOTOGRAFICO

**“Ciudadanos y Ciudadanas LGBT del Caribe:
personas distintas con derechos iguales”**

Presentación y técnica *Transitando en la Identidad*

Por parte del facilitador del taller se explicó a los asistentes la estructura del Taller. Se hizo entrega del formato impreso Sondeo de Percepciones a los asistentes del taller, cuyo objetivo es conocer las percepciones que tiene la sociedad civil, la policía y los funcionarios públicos sobre las identidades de género y la diversidad sexual. Se realizó la aplicación de Técnica: *Transitando en la Identidad* y se socializo. Cuyo propósito fue realizar la presentación de cada uno de los participantes del taller y generar reflexiones en torno al tema de identidad de género, a partir de la técnica *Transitando en la Identidad*.

A cada persona se le hizo entrega de la fotografía de un personaje (conocido o no), a partir de la cual se presentaron respondiendo a las preguntas:

¿Qué de ese personaje me representa? ¿Qué de mí hay en ese personaje?

OBSERVACIONES:

Esta actividad solo se realizó a los participantes que asistieron al taller dirigido a la sociedad civil debido a que en este espacio hubo un mayor número de personas, mayor fluidez y de participación por parte de ellos.

La actividad generó varias reflexiones respecto a la forma en cómo se relacionan las personas con los otros y quedó claro que las personas para relacionarse con los demás toman como punto de encuentro el hecho de que todos son seres humanos, no la orientación sexual ni la identidad de género.

Se puede rescatar de esta actividad la facilidad que tuvieron los participantes de transitar y dejar sus identidades de lado para identificarse en otra persona independientemente de su sexo.



Sociedad Civil en Actividad 1.

Ejemplo de fotografías:



ESTRATEGIA

Técnica *Construyendo Cuerpos*

REGISTRO FOTOGRÁFICO

**“Ciudadanos y Ciudadanas LGBT del Caribe:
personas distintas con derechos iguales”**



El propósito de esta técnica era conocer las percepciones que los participantes del taller tienen acerca del cuerpo y la identidad de género. A través de la técnica *Construyendo Cuerpos*.

Para lo cual se dividió a los participantes en subgrupos y a cada grupo se le hizo entrega de una silueta que representa un cuerpo humano sin sexo. A partir del cual le construyeron Un Nombre, Una Ocupación, Características Físicas y Roles.

OBSERVACIONES:

Esta actividad se realizó tanto en el grupo de funcionarios públicos como en el de sociedad civil, en cada uno de estos se crearon 3 subgrupos de 3 o 2 personas.

Cada subgrupo plasmó en su silueta tanto a identidades que los representaban como identidades que se ven muy presentes en el municipio, como es el caso de mujeres maternas y religiosas, que era y sigue siendo el imaginario y la expectativa social de lo que debe ser las mujeres en El Carmen.

Entre las identidades que prevalecieron se encuentran a las mujeres: Mujeres Trans y Mujeres biológicas (Hembras). Las principales características atribuidas a estas mujeres son precisamente aquellas negadas en las representaciones culturales, como la autonomía, el control sobre su cuerpo, la soltería, ser mujeres sin ser madres, estar en el espacio público, la autoridad y el hecho de ser fuertes.

Llama la atención que esta actividad, en ambos grupos (funcionarios y sociedad) se plasmaron en las siluetas solo a mujeres y a ningún hombre, pero sobre todo que estas mujeres asuman las características que históricamente les han sido negadas en la mayoría de las culturas, como en la Carmera.

Funcionarios Públicos en Actividad 2.



Sociedad Civil en Actividad 2.

ESTRATEGIA

Conversatorio sobre Cuerpo y Sexualidad

REGISTRO FOTOGRAFICO



**“Ciudadanos y Ciudadanas LGBT del Caribe:
personas distintas con derechos iguales”**



Esta parte del taller se realizó a partir de un conversatorio entre el/los facilitadores del taller y las personas asistentes. Se abordó la temática Cuerpo y Sexualidad y se dejaron aclaraciones conceptuales acerca de los mismos.

A continuación se presentó el video “*Hablemos de Diversidad Sexual*”, el cual muestra el tema Sexo, género, orientación sexual y violencias a la población sexualmente diversa.

A partir de esto, se generó una ronda de preguntas por parte de los asistentes. Entre los cuestionamientos que manifestaron se encontraron:

¿Qué significa LGBT?

¿Los Homosexuales Nacen o se hacen?

¿Cuál es la diferencia entre Gay y *Maricas*?

¿Las personas Trans son denominadas Hombres o Mujeres?

Lo cual generó un debate, con diferentes posturas y al mismo tiempo se realizaron las aclaraciones pertinentes.

Se finalizó el encuentro con el diligenciamiento de la evaluación del taller y la invitación al siguiente encuentro.

Funcionarios Públicos en Conversatorio



Sociedad Civil en Conversatorio

**“Ciudadanos y Ciudadanas LGBT del Caribe:
personas distintas con derechos iguales”**

En conclusión, la actividad realizada en sus dos momentos (con funcionarios y sociedad civil), aunque no llegaron la cantidad de personas esperadas se logró el objetivo de sensibilizar a las personas respecto de la diversidad sexual e identidades de género y de que se interesaran por el tema y por seguir conociendo más acerca de la diversidad sexual.



Taller con Funcionarios Públicos

**“Ciudadanos y Ciudadanas LGBT del Caribe:
personas distintas con derechos iguales”**